

LE CHUS DOIT RALENTIR SES ACTIVITÉS EN CHIRURGIE CARDIAQUE POUR LES PROCHAINS MOIS

Sherbrooke, le 13 décembre 2011 – En raison d'un manque de perfusionnistes pour une période indéterminée, la direction du Centre hospitalier universitaire de Sherbrooke (CHUS) doit revoir les services aux patients en attente d'une chirurgie cardiaque. À compter de cette semaine, les chirurgiens n'opéreront que les patients de l'Estrie dont l'état est considéré urgent (leur vie est en danger) alors que les autres seront dirigés vers d'autres établissements. Le directeur des services professionnels et codirecteur des services cliniques, le Dr Stéphane Tremblay, a tenu à faire le point sur les services offerts dans les prochains mois.

En date d'hier, sept patients étaient hospitalisés au CHUS en attendant leur chirurgie cardiaque. Ils seront opérés comme prévu d'ici Noël. Au cours des prochains mois toutefois, seuls les nouveaux patients de l'Estrie présentant une condition urgente subiront leur intervention chirurgicale au CHUS. Les patients du Centre-du-Québec et de la partie de la Montérégie que le CHUS dessert pour la chirurgie cardiaque (territoire du Réseau universitaire intégré de santé de l'UdeS – RUIS) devront être dirigés ailleurs.

Cas moins urgents : une soixantaine de patients touchés

Une soixantaine de patients qui sont sur la liste d'attente du CHUS et dont l'état est considéré moins urgent sont touchés par la situation actuelle. « Nous sommes conscients qu'ils peuvent être inquiets, mais nous nous occupons de chacun d'eux, a déclaré le Dr Stéphane Tremblay. Nous avons revu chaque dossier avec les chirurgiens cardiaques au cours des derniers jours. Le personnel fera dès cette semaine des appels personnalisés afin de bien expliquer la situation et d'offrir aux patients d'être opérés ailleurs. »

Ailleurs, c'est l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec. Les directeurs des services professionnels des deux établissements ont convenu d'une entente pour les prochains mois. Les patients seront opérés à l'Institut par des chirurgiens compétents et selon des procédures sécuritaires. Dès qu'ils seront prêts à être transférés au CHUS, ils y reviendront pour être suivis par leur médecin. « Je tiens à remercier mes collègues de Québec qui ont accepté de prendre nos patients à compter du 9 janvier 2012, a exprimé le Dr Tremblay. »

Il est difficile de prévoir quand il sera possible de reprendre le rythme normal des chirurgies cardiaques au CHUS. La direction suivra la situation de près et au besoin, elle négociera une entente supplémentaire avec un autre centre hospitalier.

Même s'il comprend l'inquiétude des patients, le Dr Tremblay rappelle que tous ceux qui sont concernés seront contactés au cours des prochains jours.

Le rôle du perfusionniste

Le perfusionniste est essentiel à la bonne marche des chirurgies cardiaques. Une de ses fonctions consiste à assister ou à remplacer temporairement les fonctions cardiorespiratoires des patients. Il peut entre autres dériver la circulation sanguine d'un patient (circulation extracorporelle) durant l'opération tout en surveillant ses signes vitaux. Autrement dit, il arrête le cœur temporairement et en dérive l'apport en sang pour que le chirurgien puisse travailler sur un cœur sans le sang. Sans perfusionniste, certaines chirurgies ne peuvent être faites.

La profession de perfusionniste est en pénurie partout au Québec. L'embauche d'une personne est prévue au CHUS à l'été 2012.

RÉSUMÉ DE LA SITUATION

Patients actuels

- Les 7 patients hospitalisés au CHUS pour une chirurgie cardiaque seront opérés d'ici Noël.
- La soixantaine de patients moins urgents qui sont inscrits sur la liste d'attente du CHUS se verront offrir d'être opérés à l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec.

Nouveaux patients

- Les patients de la région de l'Estrie dont l'état est urgent seront pris en charge et opérés au CHUS à partir de maintenant.
- Tout autre nouveau patient de l'Estrie dont l'état est moins urgent sera évalué au CHUS et dirigé ailleurs.
- Les patients dont l'état est urgent ou moins urgent provenant des autres régions du RUIS (Centre-du-Québec et une partie de la Montérégie) seront dirigés ailleurs.

- 30 -

Pour renseignements :

Sylvie Vallières

Direction des communications et des affaires publiques

819 346-1110, poste 22572; cellulaire : 819 679-0705

svallieres.chus@ssss.gouv.qc.ca

chus.qc.ca
